
廷·巴特尔的“蹄腿理论”：富了牧民 绿了草原

白云悠悠，芳草连天。

４１

岁的牧

民妇女苏伊拉在自家门前接过牛商

递来的

１３８００

元现金笑逐颜开：“

１

头

牛卖了

１０

只羊的价钱，真是划算，廷

书记就是有办法。”

苏伊拉所说的廷书记， 就是锡

林郭勒盟阿巴嘎旗洪格尔高勒苏木

（乡） 萨如拉图亚嘎查党支部书记

廷·巴特尔。

１９５５

年出生的廷·巴特尔，是被

当地牧民视为英雄的开国少将廷懋

之子。

１９７４

年他在“上山下乡”的大

潮中， 远赴千里之外的偏僻牧区萨

如拉图亚嘎查（村）插队。“文革”结

束后，他曾有许多次回城的机会。然

而， 当他想到严重退化的草场和贫

穷的牧民时， 决心留下来带领群众

共同致富。最终，

６０

多名插队知青一

个个返城，唯独他扎根草原

３８

年。

由于他脑子活又勤劳， 干什么

活儿都高人一筹， 得到广大牧民的

信任，

１９９３

年被推选为嘎查党支部

书记。

位于浑善达克沙地西北边缘的

萨如拉图亚嘎查，

４３７.５

平方公里的

广袤土地上沙多土少、植被稀疏。特

别是上世纪

８０

年代牧区实行草场承

包责任制后， 群众大量扩展牲畜养

殖头数，使得草场放牧过度，加速了

草原的退化。

“羊越养越多，草越来越少。”眼

看着恶性循环的生产方式迫使许多

牧民不断躲避沙窝子搬家迁徙，廷·

巴特尔急在心里：“得赶快想办法，

不然人就没法生存了。”

１９８６

年，他

背着妻子狠心卖掉了自家的

６０

只

羊，买回铁丝网，圈起

３００

多亩草场，

不让散养的牲畜啃食， 第二年收获

了

９

马车草，相当于其他牧民

１０００

亩

草场的打草量。于是，大家纷纷效仿

他开始围封草场储备牛羊过冬饲

草，生产效益得到大幅提升，并逐渐

扩展为“划区轮牧”的养殖方式。

“最关键的是草畜平衡 。”

１９９８

年，廷·巴特尔又率先示范，把自家的

２００

多只羊全部卖掉， 养起了

１５０

多

头牛。“一头牛四条腿，五只羊

２０

只蹄

子。”他说，而且牛吃过的草场留有较

高的草茬， 羊却往往连草根都要刨

食，对草原生态的破坏极其严重。

经过试验，养牛既能多赚钱，又

能保护草场。于是，廷·巴特尔号召

群众“将羊改牛”。

２００２

年春天，嘎查

牧民纷纷卖羊买牛。此时，廷·巴特

尔又根据自家草场的承载能力已开

始“减牛”，保持了

６０

头左右的养殖

数量。

目前， 萨如拉图亚嘎查

８３

户牧

民将过去的

２

万多头只牛羊， 减为

４５００

多头牛、不到

１０００

只羊；全嘎查

人均收入由

２００２

年前的

７００

多元，增

加到去年的

１５０００

元，已连续数年高

于全旗及全盟平均水平。为此，当地

牧民逢人便夸廷书记的“蹄腿理论”

给他们带来的好处：富了牧民，绿了

草原。

由于牲畜数量的大幅减少，萨

如拉图亚嘎查境内的牧草高达

１

米

多，成为远近闻名的“生态村”，每年

夏季都吸引来成千上万的旅游观光

者。于是，廷·巴特尔因势利导鼓励

牧民搞旅游业和奶食品加工， 并经

过自己试验成功后帮助群众搞起生

态渔业养殖。眼下，

１０

户牧民搞的旅

游点年收入近

１５０

万元，全嘎查牧民

加工的奶食品年创收

７０

万元，

５

个不

用人工喂养的生态鱼塘

３

年后有望

年获利

１５０

万元。

“党员要勇当‘试验品’。”廷·巴特

尔说，这是取得群众信任、带领群众致

富、避免群众走弯路的必要条件。

多年来， 廷·巴特尔身体力行，

处处敢为人先， 将失败的苦果自己

咽下，把成功的经验无私献给群众，

他的许多感人事迹在草原上广为传

颂。

２００７

年他当选 “十七大” 代表，

２００９

年被评为新中国成立以来感动

中国人物， 今年又被推选为 “十八

大”代表。

如今，

５７

岁的廷·巴特尔设想，

将来要让更多的牧民在生态良好的

草原上轻松养牧，在有上下水、可上

网的现代化房子里幸福生活， 也让

草原成为城里人休闲度假的美好场

所———这就是他正在努力创建的新

牧区的美好蓝图。

（新华社呼和浩特
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新型团购

无需网银让全城玩转网购

本报讯

(

楚云云 许 丹

)

拼团、拼单、拼人气，这两年借

着方便快捷的网络， 各种团购

网站着实火了一把，近两年，拉

手网、窝窝团、糯米团等全国性

知名的团购网站纷纷进驻信阳

的网络团购市场。 市民看到了

团购的实惠， 商家也看到了团

购的广告效应。 团购可以给他

们带来大客流， 还能提高营业

额， 市民在得到物美价廉的团

购商品的同时， 也节约了时间

和精力，享受了网购的乐趣。

团购的种类一般是与衣食

住行有关的。“信阳人很爱吃，

参加团购的餐厅比较多， 我一

般团购大多都是美食， 比如汉

丽轩自助烤肉。”热衷团购的市

民张女士说。

据了解， 我市多数团购网

站都是通过网银支付进行交

易， 但是此种支付方式对消费

群体有一定的限制性。 多数中

老年消费者不能顺利操作网

银。 而近日入驻我市的萝卜团

购网， 它区别于其他网购的是

它新型的支付方式：无需网银，

一个电话就能团购。 解决了使

用网银的繁琐步骤， 解决了网

银退款难等问题。

萝卜团购网的负责人田

先生说 ：“我们提供的是全方

位 、无缝结合方案 ，我们通过

为商家提供全面的策划 、营

销。用网站宣传打造商家的全

新推广模式，我们做的不仅是

展示商品，而是为商家和消费

者提供一个全新的平台，促成

交易的有效性。我们是商家的

推销员，我们同样也是消费者

的代言人。”低至

8

折、

5

折甚至

3

折，涵盖吃喝玩乐、生活服务

一条龙 ，这样的团购 ，是不是

让人很动心？

“得正”牌蜂蜜凉茶成为

第七届农运会指定饮品

本报讯（通讯员 高洪海）

昨日， 笔者从河南弘昌集团获

悉， 由河南五云集团茶工业品

公司、 信阳湖东汇丰蜂蜜有限

公司研制生产的“得正”牌蜂蜜

凉茶， 已被第七届全国农民运

动会组委会确定为指定饮品。

中华人民共和国第七届农

民运动会，由农业部、国家体育

总局、 中国农民体育协会联合

主办，由河南省人民政府协办，

将于

2012

年

9

月

16

日至

22

日在

河南省南阳市举行。 此次农运

会，信阳毛尖集团旗下“得正”

牌蜂蜜凉茶经过严格的质量检

验、审核、评定和层层筛选，最

终将以全国农运会指定饮品的

身份荣耀进驻大会， 这是该品

牌凉茶在上市不到半年时间就

成功地被国家级大型赛事组委

会指定为专用饮品。 这足以说

明“得正”牌蜂蜜凉茶质量过硬

的一面。

据了解， 全国农民运动会

创办于

1988

年， 每

4

年举办一

次，是全运会、城运会、残疾人

运动会和少数民族运动会等五

大国家级综合性体育赛事之

一。 届时， 将有来自全国

31

个

省、市、自治区以及港、澳、台地

区的

3

万多名体育健儿和各界

人士参加盛会。

作为中央电视台合作品

牌，“得正” 牌蜂蜜凉茶是根据

密制配方， 精选自有基地高品

质茶叶和深山蜂源地原生态蜂

蜜，辅以纯天然夏枯草、菊花、

荷叶、金银花、桑叶、罗汉果等

中药材提取物之精华， 采用现

代技术精制而成， 产业链实现

全程可追溯， 使其成为运动员

的理想选择。同时，它能有效补

充人在运动时所流失的营养成

分，在火热的运动场上，为参赛

的运动员们带来一丝清凉，帮

助他们快速恢复体力。

作为饮品行业的一匹黑

马，“得正” 牌蜂蜜凉茶将通过

第七届全国农民运动会这个窗

口， 不仅向各界展示信阳毛尖

集团的雄厚实力和无限潜力，

也向全国媒介展现“得正”牌蜂

蜜凉茶的非凡品质和独特魅

力。

广场新闻部

网购商品很“精彩”

本报讯（记者 孙浩然）

被人们称作为 “国产情人

节”七夕的到来，让各路商

家争抢着这 “甜蜜” 的商

机， 网络购物的商家也不

例外， 把甜蜜攻势上演得

更是如火如荼。

记者随机打开了几家

知名的购物网站发现，“七

夕” 促销的盛宴早已安排

得“有声有色”，以“七夕”

为主题的活动、 商品占据

了网页的显眼位置。 记者

在其中一家购物网站的搜

索栏内输入了“七夕”两字

后， 满满

100

页的各种商

品便跳了出来，各种首饰、

巧克力、布娃娃应有尽有，

就连较难运输和保存的鲜

花也是让人看得眼花缭

乱，目不暇接。甚至一些出

售成对的水杯、 钥匙链之

内商品的网络商家也都为

其披上了“七夕”的外衣，

想趁着“七夕”也“火”上一

把。 有些商家为了给顾客

制造浪漫， 可谓是使尽全

身解数， 出售创意型的小

礼品、场景道具不说，更加

不可思议的是， 连自创的

“浪漫密集”和活体萤火虫

也在自己的网店里出售。

据其中一家出售萤火虫的

商家告诉记者， 萤火虫是

在今年新兴的制造浪漫的

商品，可使用的场合较多，

就这短短的几天已经售出

数千只活体萤火虫了，而

且顾客的反映都还挺不错

的。

七夕节：商家打响“甜蜜”战

“金风玉露一相逢，便胜却人

间无数。柔情似水，佳期如梦，忍顾鹊

桥归路！ ”一年一度的七夕节来到了，

走在大街小巷，已经能感觉到节日的

气氛，尤其是商场、花店、餐馆、影

城等地方，为了掀起七夕消费热

潮， 商家们可谓铆足了劲，费

劲了心思做准备， 各种礼

品、折扣、情侣套餐，让

人眼花缭乱———

珠宝有价情无价

本报讯（见习记者 吴 楠）七夕作

为中国传统的情人节， 被爱情男女定为

传情达意的最佳时机。 而珠宝首饰则成

为颇受欢迎的表达爱意的“信物”，在七

夕节不可避免地迎来了一阵销售热潮。

近日， 记者走访了我市的几家大型

品牌珠宝销售点， 发现商家均打出了不

同类别的优惠活动，全场

7.7

折、满

2000

元减

277

元、买钻戒送礼品等，这样的优

惠活动也吸引了不少的情侣前来选购首

饰。一对正在挑选黄金饰品的年轻情侣笑

着对记者说：“七夕节了，我们过来买点小

饰品，人家说黄金寓意着‘情比金坚’，希

望我们之间的爱情也是如此，并且黄金的

价位也比较大众，也是我们目前的经济能

力所能负担起的，再说了黄金的升值空间

也大，买了还可以当作投资。 ”

记者发现专柜前有不少的中老年人

也在选购试戴首饰。 一位正陪着老伴挑

选翡翠镯的老先生对记者说道：“我们也

来凑凑热闹， 七夕节不光是年轻人的节

日，我们老年人也想过，这不，我跟老伴

过来看看首饰，翡翠寓意平安和睦，戴起

来温润高贵，老伴也比较喜欢。”“西方情

人节的时候过来选购珠宝的大都是一些

年轻的情侣，但是七夕不一样，是我们中

国人传统的情人节， 不少的中老年人也

会过来给自己的妻子或丈夫挑选首饰，

买的也大多都是翡翠黄金类的。”大商新

玛特一珠宝专柜店员告诉记者，“我们的

优惠活动早在

8

月上旬就开始了， 很多

顾客

8

月初都开始过来选购商品了，但

是最火爆的还要数这一周， 最近的销售

量要比平常好很多。 ”

人面桃花相映红

本报讯 （见习记者

李秋艳） 一直以来都被人

们当作爱情化身的玫瑰和

代表纯洁与祝福的百合成

了七夕节里的花中宠儿。

街边的花店内外摆满了红

的、 粉的、 白的玫瑰与百

合，一束束，一朵朵，娇艳

欲滴， 整条街都飘荡着它

们的清香。 一个身着蓝色

上衣的年轻小伙子兴高采

烈地从花店出来， 原来他

刚刚为已经相恋两年的女

朋友订了一束纯白色的百

合花， 还特意交代老板用

天蓝色的跟鹅黄色的包装

纸包装， 因为女朋友最喜

欢的花儿就是白百合，最

喜欢的颜色是天蓝色，为

了表达自己的爱意， 还让

老板加了三朵白玫瑰在里

面。小伙子告诉记者，虽然

价钱有点高， 但能让女朋

友开心，花多少钱都值得。

花店老板介绍到 ，现

在各家花店都为七夕节做

足了准备， 像玫瑰与百合

在七夕前一个星期都已经

开始存货了， 现在预订的

话，玫瑰是三元钱一支，百

合是十元钱一支， 可以免

费送货， 七夕当天因为买

花的人太多， 如果要送货

的话需要另外加钱。

七夕影城度良宵

本报讯（见习记者 周亚涛）许多情

侣都会在七夕节当天去看一场浪漫的爱

情电影， 为此众多影院也纷纷推出了优

惠活动来吸引更多的情侣前来观看。

位于浉河区民权路上的某家电影

城特意在七夕节推出“七夕鹊桥会，观

影抽钻戒”，七夕情人节当天来横店观

影的会员， 只要在购买影票的正券和

副券上填写自己的姓名和联系方式投

入抽奖箱内， 均有机会获得由天润周

大生友情赞助的奖品。 而位于浉河区

统一街的一家电影城则推出了 “七夕

情人节” 交友活动， 浪漫单身邂逅专

场，单身男士只能购买单号票，单身女

士只能购买双号票， 特意为单身男女

提供交友的机会。

各大影院也都在七夕节放映爱情

电影 《

HOLD

住爱》， 由当红影星杨

幂、刘恺威主演。影片讲述的是杨幂和

刘恺威饰演的

80

后年轻小夫妻被大

奖砸中， 共赴三亚进行蜜月之旅。 期

间，二人遭遇种种离奇事件，正是这些

遭遇让两人学会了如何用正确的爱的

方式爱对方。

佳节餐厅更繁忙

本报讯（见习记者 李贝贝）除了

鲜花、钻戒、看电影，吃饭也是情侣们很

重要的一个节日项目。东方红大道上某

西餐厅的玻璃门上已经用彩纸装饰上

心形， 餐厅内部天花板上饰以蓝色、粉

色气球，让人进门就能感到节日气氛。

据该餐厅工作人员介绍， 在七夕

节当天店家除了推出专门为情侣准备

的温馨套餐，还有小礼物赠送。记者看

到服务台上摆满了各种各样的小玩偶

和绒毛玩具，很是可爱。工作人员还介

绍到，餐厅目前不提供订餐服务，因为

七夕当天人很多， 甚至会出现排队的

情况。 “现在的年轻人，有相当一部分

都钟情于西餐厅的氛围， 每年的七夕

都会是很繁忙的一天。 ”

同时，各大快餐店也是摩拳擦掌、积

极筹备。 胜利路步行街上某快餐店店员

介绍到，七夕当天的客流量非常多，店方

也推出了各种优惠活动，如送小礼物等。甜甜蜜蜜过七夕

闪亮珠宝表爱意

娇艳鲜花送爱人

西亚和美广场七夕节日氛围浓。 本报记者 孙浩然 摄

□十八大代表风采录

□

新华社记者 贾立君

温家宝主持召开国务院常务会议

决定取消和调整３１４项部门行政审批项目

批准广东省在行政审批制度改革方面先行先试

新华社北京

８

月

２２

日电 国务院总理温家

宝

２２

日主持召开国务院常务会议，决定取消和

调整

３１４

项部门行政审批项目， 批准广东省在

行政审批制度改革方面先行先试。

会议指出，自

２００１

年行政审批制度改革工

作全面启动以来，国务院已先后五批取消和调

整行政审批项目。为进一步减少和规范行政审

批，会议决定，在以往工作基础上，再取消和调

整

３１４

项部门行政审批项目， 其中取消

１８４

项、

下放

１１７

项、合并

１３

项。至此，国务院十年来分

六批共取消和调整了

２４９７

项行政审批项目，占

原有总数的

６９．３％

。这次重点对投资领域、社会

事业和非行政许可审批项目，特别是涉及实体

经济、小微企业发展、民间投资等方面的审批

项目进行了清理。

会议依据行政许可法有关规定，批准广东

省“十二五”时期在行政审批制度改革方面先

行先试，对行政法规、国务院及部门文件设定

的部分行政审批项目在本行政区域内停止实

施或进行调整。会议指出，广东省处于改革开

放前沿，市场发育程度较高，经济社会发展正

全面进入转型期， 深化行政审批制度改革、进

一步转变政府职能的要求十分紧迫。在广东省

进行改革试点， 对于深化行政审批制度改革，

推进行政管理体制改革，完善社会主义市场经

济体制，具有重要示范意义。会议要求，广东省

要加强领导，精心制定试点方案，认真组织实

施， 把试点工作与转变政府职能结合起来，与

强化监管和服务结合起来，为全国行政审批制

度改革积累经验。 各有关部门要积极支持、加

强指导，及时帮助广东省解决试点中遇到的问

题，确保试点顺利推进。

会议指出，十年来，行政审批制度改革不

断深化，有力促进了政府职能转变，进一步增

强了市场配置资源的基础性作用； 有力促进

了依法行政，进一步规范了政府行为；有力促

进了政府管理创新，提高了行政效能；有力促

进了反腐倡廉建设， 进一步完善了政府系统

预防和治理腐败的体制机制。今后一个时期，

要坚定不移地深化行政审批制度改革。 一要

按照应减必减、该放就放的原则，进一步取消

和调整行政审批项目。凡公民、法人或者其他

组织能够自主决定的， 市场竞争机制能够有

效调节的， 行业组织或者中介机构能够自律

管理的，政府都要退出。凡可以采用事后监管

和间接管理方式的，一律不设前置审批。以部

门规章、 文件等形式违反行政许可法规定设

定的行政许可，要限期改正。探索建立审批项

目动态清理工作机制。 二要积极推进行政审

批规范化建设。 新设审批项目， 必须于法有

据， 并严格按照法定程序进行合法性、 必要

性、合理性审查论证 。没有法律法规依据 ，任

何部门不得以规章、 文件等形式设定或变相

设定行政审批项目。 研究制定非行政许可审

批项目设定和管理办法。 三要加快推进事业

单位改革和社会组织管理改革。 把适合事业

单位和社会组织承担的事务性工作和管理服

务事项，通过委托 、招标 、合同外包等方式交

给事业单位或社会组织承担。抓紧培育相关行

业组织，推动行业组织规范、公开、高效、廉洁

办事。四要进一步健全行政审批服务体系。继

续推进政务中心建设，健全省市县乡四级联动

的政务服务体系，并逐步向村和社区延伸。加

强行政审批绩效管理，推行网上审批、并联审

批和服务质量公开承诺等做法，不断提高行政

审批服务水平。审批项目较多的部门要建立政

务大厅或服务窗口。五要加强政府监管。对取

消和调整的行政审批事项，要明确监管责任，

制定后续监管措施，强化工作衔接，避免出现

监管真空。各地区、各有关部门要把工作重点

转到依法监管上来，切实履行职责，制定政策

法规、标准规范 ，加强日常动态监管 ，保证市

场秩序，保障人民群众生命健康安全。六要深

入推进行政审批领域防治腐败工作。深化审批

公开，推行“阳光审批”。加快推广行政审批电

子监察系统。严肃查处利用审批权违纪违法案

件。七要把行政审批制度改革与投资体制、财

税金融体制、社会体制和行政管理体制改革结

合起来。进一步理顺和规范政府与企业、与社

会的关系，规范上下级政府的关系。进一步优

化政府机构设置和职能配置，提高行政效能和

公共管理服务质量。

会议审议通过了《气象设施和气象探测环

境保护条例（草案）》。


